

Ermua es la localidad del entorno que más altibajos ha experimentado en la crisis

Los datos reflejan que desde 2007 hasta 2012 fue la que más parados sumó y ahora es la que menos porcentaje de desempleados tiene

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua ha sido la localidad del entorno que ha sufrido más altibajos en el desempleo en los años de crisis. En concreto, alcanzó los mayores niveles de desempleo durante en el último lustro y ha sido también la que mayor recuperación ha evidenciado. Ermua pasó del 6% de desempleados que se registraban en 2007 al 18% de 2012.

La tendencia ha sido la más extrema en comparación con Durango, Eibar, el Bajo Deba o Bizkaia. Estos extremos se registraron por una parte en 2007, cuando Ermua únicamente se podía equiparar con Durango, ya que ambas contaban en torno al 6,5% de desempleados.

La villa fue la que más rápido perdió empleo en los primeros años de la crisis. De hecho, en 2009 alcanzó el 15,6% de personas desempleadas, frente al cerca de 14% de Eibar, el 12,2% de Bizkaia y del Bajo Deba o el 11% de Durango.

Los máximos del desempleo durante esta crisis se alcanzaron en 2012, cuando Ermua tenía el 18,1% de desempleo, frente al 17,1% de Eibar y Bizkaia, el 15,1% del Bajo Deba y en torno al 14% de Durango.

A partir de 2012 estos municipios o territorios han conseguido disminuir el número de personas paradas, aunque Ermua ha sido la que ha acusado esta tendencia positiva en mayor medida.

El último dato hecho público desde el Ayuntamiento de Ermua, que refleja el estado actual de paro en la villa, se encuentra por debajo de estos territorios. En la actualidad Er-



La industria ha sido el motor de la recuperación del empleo en Ermua. :: A. LASUEN

EVOLUCIÓN DEL PARO

► **Durango.** 5,6% (2007), 11% (2009), 14,1% (2012), 10% (2018).

► **Eibar.** 8% (2007), 13,5% (2009), 17,1% (2012), 14% (2018).

► **Ermua.** 6,6% (2007), 15,6% (2009), 18,1% (2012), 9,6% (2018).

► **Bajo Deba.** 7% (2007), 12,2% (2009), 15,1% (2009), 11,7% (2018).

► **Bizkaia.** 8% (2007), 12,5% (2009), 17,1% (2012), 13,4% (2018).

mua cuenta con un 9,6% de personas desempleadas, Durango con un 10%, el Bajo Deba con un 11,7%, Bizkaia se encuentra con un 13,4% y Eibar con un 14%.

El alcalde de Ermua, Carlos Totorika, hizo públicos estos datos en la presentación de los presupuestos municipales para el presente año 2018.

Industria

El primer edil achacaba esta tendencia local del desempleo a «un factor industrial, ya que este es el motor de Ermua y la industria es la que más ha sufrido la crisis, pero la que mejor se ha recuperado, ya que hemos pasado del 17% del PIB en automoción al 25% actual, algo que nos ha afectado de forma positiva». Ade-

más informó de que «Ermua tiene un 41% de tejido industrial».

Por otra parte, Totorika relacionó la tendencia del desempleo local a un segundo factor: «la evolución de la población activa». Según el alcalde, «Ermua pierde población activa debido al envejecimiento. Nosotros hemos pasado del 45% al 46% de población activa y en el resto de municipios la población activa ha ascendido más», explicaba.

Es por ello que Carlos Totorika presentaba esta situación como un reto municipal «porque esto puede ser una oportunidad para los jóvenes y para la industria que busca personal cualificado y tenemos que ver si somos capaces de intentar convertir en oportunidad este momento de gran cambio».

El fotógrafo Unai Endemaño presenta la muestra 'Rock & Roses' en la Casa de la Mujer

AINHOA LASUEN

ERMUA. El fotógrafo baracaldés Unai Endemaño presenta la exposición 'Rock & Roses: Mujeres en el rock' en la Casa de la Mujer de Ermua. Es una muestra fotográfica centrada en reivindicar y visibilizar la figura de la mujer en este estilo musical.

Las organizadoras afirman que «los números hablan por sí solos: mientras que el pop está repleto de figuras femeninas, la industria del rock y del heavy ha dejado poco espacio al potencial creativo de las mujeres».

Por medio de una veintena de instantáneas de conciertos en directo en las que el rock suena en femenino, se quiere invitar a pensar y a identificar dónde están las barreras que impiden que el rock sea también un espacio para reivindicar la igualdad. «Porque reconocer que existen esos obstáculos es el primer paso para superarlos», añaden.

La muestra presenta a mujeres de bandas tanto nacionales como internacionales. Algunas de las artistas inmortalizadas por Endemaño son la sueca Elin Larsson, vocalista de Blues Pills; la canadiense Alissa White-Gluz, cantante de Arch Enemy; o la portuguesa Patrícia Andrade, vocalista de Sinistro. También hay hueco para las mujeres vascas, como las bateristas Ursula Strong (Niña Coyote eta Chico Tornado) y Virginia Fernández (Last Fair Deal) o Marilu González Tudanca, la primera mujer en liderar una banda de heavy metal en el estado español.

La exposición se puede visitar hasta el jueves día 31 de mayo en la Casa de la Mujer, de lunes a viernes en horario de las 8 a las 15 horas y de las 16.30 a las 20 horas (excepto viernes).

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DVA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15* de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50* de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azuke (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaturra, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoatzen, 10).

DEBA

El cadete masculino logra una victoria que le acerca más a la permanencia

El regional femenino pierde el derbi contra el Mutriku

ANDER SALEGI

DEBA. El regional de división de honor se quedó sin recompensa. Los entrenados por Pixki comenzaron perdiendo con un gol en propia puerta. Gracias al vigésimo gol de Manci igualaron el encuentro. Pero el Urola se jugaba mucho. Cuando los locales saboreaban un punto, llegó el gol del Urola y dejó a los debarra sin recompensa. Todavía les quedan dos jornadas para finalizar la liga.

El regional femenino perdieron en el derbi ante el Mutriku. La primera parte aguantaron bien las locales, pero en la segunda mitad las de Mutriku lograron anotar dos goles que les valieron tres puntos. Este fin de semana darán por concluida la temporada.

El cadete masculino está disputando un partido de ida y vuelta contra el Oiartzun en el que el ganador del duelo logrará la permanencia en categoría de honor. Los debarra se desplazaron para jugar el primer par-

PARTIDOS

Regional de honor: Amaikak Bat-Urola, 1-2.

Regional femenino: Amaikak Bat-Mutriku, 0-2.

Cadete masculino: Oiartzun-Amaikak Bat, 0-1.

Cadete femenino: Tolosa-Amaikak Bat, 1-1.

Infantil femenino: Tolosa-Amaikak Bat, 4-1.

tido en Oiartzun y gracias a un gol de Endika lograron encaminar la permanencia a favor del Amaikak Bat. Todo se decidirá este fin de semana en Errota Zar. El cadete femenino empató a uno ante el Tolosa, quinto clasificado. Gómez fue la encargada de marcar el gol para las debarra. No ha podido ser y el equipo después de un año en la máxima categoría regresa al primera cadete. El equipo ha reaccionado demasiado tarde, en la segunda vuelta ha conseguido el triple de puntos que en la primera vuelta. Contra los equipos de abajo no han conseguido bue-



Endika, autor del gol del equipo cadete.

nos resultados, mientras que con los de la zona alta sí, eso ha llevado al equipo a que los golaverajes con los conjuntos de la zona baja no fueran a su favor. El infantil femenino finalizó la temporada en casa del líder, el Tolosa. El único tanto debar-

ra lo anotó Amaia.

Sorteo rifa

El número agraciado en el sorteo semanal del club ha sido el 1.162, mientras que el 2.311 se ha quedado como suplente.



Los impermeables fueron parte del atuendo. :: FOTOS ANDER SALEGI

Los cicloturistas se enfrentaron al agua

310 participantes lograron completar el recorrido de 128 kilómetros

A.S.

DEBA. La sección ciclista del Amaikak Bat organizó durante el pasado fin de semana la 26 edición de la prueba cicloturista debarra. El tiempo no acompañó y eso hizo que el número de participantes descendiera respecto a ediciones anteriores. 381 ciclistas se inscribieron, pero las intensas lluvias hicieron que muchos ciclistas se decantaran a últi-

ma hora por no asistir a la localidad debarra. Los que aparecieron lo hicieron bien abrigados. Las chaquetas fueron un complemento fundamental a parte del casco y la bicicleta. Hubo participantes de diferentes puntos del País Vasco y la prueba también contó con representación local. 310 ciclistas tomaron la salida a las 8.05 de la mañana y después cada uno empleó una velocidad diferente para completar los 128 kilómetros de recorrido.

A pesar de registrarse tres caídas, la prueba transcurrió con total normalidad y sin incidentes de gravedad. La sección ciclista del Amaikak



Diego, David, Gorka e Ilaki, parte del equipo Pedalkolpe.



Las cicloturistas también estuvieron presentes en la prueba.

Bat agradece la ayuda prestada a las empresas y 70 colaboradores que han participado en esta prueba. Recordar que aún no han aparecido los números ganadores del sorteo de la bicicleta (0706) y el del menú de-

gustación para dos personas en el restaurante Urgain (9093). Estos dos números caducan el próximo 21 de mayo. Si para entonces no han aparecido se volverán a sortear dos nuevos números ese día.

ERMUA

El club de lectura juvenil, con el escritor Patxi Zubizarreta

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El club de lectura juvenil de la biblioteca municipal finaliza hoy miércoles su actividad, y en esta última sesión contará con la presencia del escritor Patxi Zubizarreta.

Este club está integrado por un grupo de chicas y chicos de entre 9 y 11 años que disfruta de la lectura tanto en euskera como en castellano. Las personas participantes leen cuentos, cómics, poemas o historias que luego comentan entre todas. Además, se realizan otro tipo de actividades relacionadas con la creatividad y la literatura, dinamizadas por Onintze Goitiz.

Durante este último mes, han leído el libro 'Bakarrik eta Buztangabe' de Patxi Zubizarreta (Pamiela), y tendrán la ocasión de comentar lo que le ocurre a la protagonista de su libro y a un gato, que comienzan las vacaciones de una forma inesperada.

Está previsto que en el mes de septiembre se dé comienzo a una nueva temporada de clubes de lectura. Si estás interesada/o en esta actividad, puedes pasar por la biblioteca a primeros de septiembre, llamar al 943179212 o enviar un e-mail con tus datos a biblioteca@udalermua.net. Esta actividad es gratuita pero las plazas son limitadas; por lo tanto, requiere de inscripción.

ONDARROA

Derrota del Aurrera

A.E.

ONDARROA. El Aurrera salió derrotado 5-3, en Retuerto, aunque permanece en la mitad de la tabla, en octavo posición, con 44 puntos. Tan sólo quedan dos jornadas para finalizar la liga, en donde se despiden de su afición este sábado contra el Ugeraga. Después viajará a Erandio, en donde finalizará esta temporada en el que el club rojillo tuvo un mal inicio, pero en donde después inició una reacción decisiva que le llevó a lograr la permanencia, desde muchas jornadas atrás. Este era el objetivo prioritario del club que ha supuesto la renovación de todo el cuadro técnico de Ibón López.

Oinatz Aulestia

El Atlético Baleares que tiene de cancerbero al ondarrutarra, Oinatz Aulestia, seguirá un año más en Segunda B, tras superar, el pasado domingo, al Ebro por (3-1) y al acompañarle los empates del Olot y el Llagostera. A los mallorquines les ha costado mucho mantener la categoría.